

BADEN: Fussball-SM der Berufs- und Mittelschulen

500 Fussballbegeisterte

Am Mittwoch, 1. September, werden 46 jugendliche Equipen aus 16 Kantonen im Badener Stadion Esp erwartet. Gegen 500 Fussballbegeisterte von Gymnasien und Berufsschulen aus der ganzen Schweiz messen sich an den ersten Schweizermeisterschaften der Berufs- und Mittelschulen.

pze. Die Grossveranstaltung, ursprünglich ging man von rund der Hälfte der Teilnehmer aus, steht unter dem Patronat der Kanti Baden. Dort führt Sportlehrer Oliver Graf in dieser Sache das Szepter. Zur Seite steht ihm Samuel Laueremann, der die Veranstaltung im Rahmen seines Studiums in Bewegungswissenschaften und Sport an der ETH Zürich unterstützt. Die Motivation, die grosse Arbeit auf sich zu nehmen, bezieht Oliver Graf aus der Tatsache, dass seit einigen Jahren keine Schweizermeisterschaften für Berufs- und Mittelschüler im Fussball mehr ausgetragen wurden. Er sagte sich: Das darf doch nicht sein, dass im bedeutendsten Ballsport der Schweiz kein solches Turnier mehr stattfindet. Die Grösse des Anlasses zeigt sich in den nötigen finanziellen Mitteln. Gegen 40000 Franken mussten gefunden werden. Neben dem Schweizerischen und dem Aargauischen Fussballverband kann der Anlass auf die Unterstützung der Stadt Baden und der Gemeinde Fislisbach zählen. Die Organisatoren verstanden es auch, einen Sportartikelhersteller und einen Schweizer Getränkeproduzenten von der Wichtigkeit des Turniers zu überzeugen. In den nächsten fünf Jahren sollen die Schweizermeisterschaften in Baden durchgeführt werden.

Zum Einsatz kommen auch 30 Lehrpersonen der Kanti Baden als Speaker, Parkplatzwart und in anderen Funktionärschergen. Bis die 27 Männer- und 19 Frauenequipen allerdings anspielen können, brütet Oliver Graf über dem Spielplan, beantwortet E-Mails auf Französisch und macht letzte Absprachen mit Polizei und Sa-



In den nächsten fünf Jahren soll die SM in Baden durchgeführt werden

nität. Und dann gilt es, 100 Bälle zu pumpen, 550 T-Shirts abzupacken, ebensoviel Lunchpakete zu schnüren, die Rasenplätze anzuzeichnen und 21 Tore aufzustellen. Wie spielt man Fussball mit einer ungeraden Anzahl Tore? Gespielt wird auf zehn Plätzen und das letzte Tor wird bei einem besonderen Wettbewerb eingesetzt, der Scharfschussanlage, die den am scharfsten getretenen Ball misst. ●